

V-06NEU-063 Klimawandel ist tödlich – Flugwerbung in Berlin verbieten und CO2-Kennzeichnung von Flügen einführen

Antragsteller*in: Klemens Griesehop (KV Berlin-Pankow)

Änderungsantrag zu V-06_

Von Zeile 62 bis 63 einfügen:

Äquivalenten - auf den Bordkarten und auf den Bildschirmen am Check-In-Schalter deutlich sichtbar zu dokumentieren.

Für Inlandsflüge streben wir eine höhere Abgabe der Flughafengebühren für die Fluggesellschaften an, um Inlandsflüge unattraktiver zu machen. Für jeden unabdingbar notwendigen Flug sollte eine Kompensation für Klimaschutzprojekte (z. B. bei atmosfair) erfolgen. Für jeden Flug des Regierenden, von Parlamentsmitglieder*innen und Mitarbeiter*innen von Behörden des Landes Berlin muss diese Abgabe verpflichtend durch die Landesregierung an Klimaschutzprojekte erfolgen. Vor jedem Flug muss geprüft werden, ob zwingende Gründe vorliegen, dass ein Flug gebucht werden muss und die Anreise nicht per ICE - zumindest innerhalb von Europa - stattfinden kann. Diesbezüglich kann der Senat eine Dienstanweisung an alle Mitarbeiter*innen der Behörden erlassen.

Begründung

Die externalisierten ökologischen Folgekosten des Flugverkehrs müssen internalisiert werden, damit wir die Klimaziele des Pariser Klimaschutzabkommens auch in der Metropole Berlin erreichen können.